

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes... 1 Peseta  
Fuera, trimestre... 3  
Extranjero, id... 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 19 de Enero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 14

(DE NUESTRA COLABORACION)

## Aldia

Vamos, hombre, que dá gusto vivir aquí en estos tiempos!

LA VERDAD de anteayer lunes de su crónica en un suelto, trae una de esas noticias que alegran y dan consuelo al hombre más abatido,

y hacen creer al incrédulo nuestra juventud ya cuenta con un horizonte nuevo,

una carrera brevísima, otro lucrativo empleo, si tienen, para servirle,

un buen trabuco y... alientos. La profesión de asesino;

la de «quitame de enmedio al que me estorba», con nómina, credencial y pingüe sueldo.

Digo yo, que en tal destino se entrará de temporero, y serán por rigoroso escalafón los ascensos;

ó puede que se concedan por poca aprensión y méritos; y podrán en sus tarjetas poner: «Periquito el tuerto; aspirante de asesino del ilustre Ayuntamiento de... tres estrellas» tampoco cita LA VERDAD el pueblo dónde esas cuentas se pagan, de ese gran presidio suelto.

Y es cosa, en verdad, sensible, porque pensaba un obsequio hacerle: mil ejemplares remitirle, de aquel cuento que ha poco, aquí publicóse, de la zizaña y del viejo que para extinguirla, dice, que solo existe un remedio tan eficaz como heroico; esto es, el hierro y el fuego.

y aún añadirse podría en este caso concreto: «Pueblo que tal plaga sufres: ¿para qué quieres el Ebro?»

CECILIO MIQUEL

Vinaroz 18-1-99.

## Pedrell en el Ateneo

Las conferencias dadas por este distinguido maestro han sido desde el principio las que más público han congregado en el salón de sesiones del Ateneo.

Ayer tarde dedicó su conferencia á tratar del músico abulense Victoria, verdadero tipo de músico místico.

El Sr. Pedrell leyó interesantes datos biográficos del maestro Victoria, dedicándole grandes elogios, haciendo verdadera gala de buen decir y ejercitando la crítica sana é imparcial.

La conferencia aumentó en interés al anunciar el maestro la audición de algunos trozos de las composiciones músicas de Victoria ejecutados por la capilla Isidoriana, sociedad coral presidida por el Ilmo. Sr. Arzobispo Obispo de Madrid-Alcalá, y creada para el cultivo de la música religiosa.

Invisibles para los oyentes, cantaron, como primer número, un severo *Responsorio*, en el cual se retrató maravillosamente la inspiración privilegiada de su autor, sirviendo también para que el auditorio admirase la afinación y maestría con que los modestos cantores desempeñaron su cometido.

A continuación, y como modelo de música religiosa-dramática, se cantó un *Introduito*, lleno de vigor y al mismo tiempo color religioso.

Terminó la sesión con un hermosísimo *Tantum ergo*, en el que el motivo de la composición, comenzado en las voces de los niños, va pasando sucesivamente por todas las cuerdas del coro, mientras el resto de éste realiza verdaderos primores de instrumentación vocal.

## Un parto laborioso

Con este mismo título publicó *Le Temps*, en su número del 15 que llega hoy á nuestras manos, un interesante juicio crítico de la situación de los Estados Unidos frente al estado de cosas creado por sus recientes conquistas (!); juicio crítico que creemos interesante reproducir íntegro por su mucho interés y por lo bien que resume el pensamiento general en Europa, y en la América misma, respecto de las consecuencias probables para la Gran República de su actual política imperialista. Hélo aquí:

«Los Estados Unidos empiezan ya, más pronto de lo que se podía imaginar, á tocar los frutos amargos de su política de expansión, de anexión ó de conquista.

Primero que á ningún otro hombre político, hizo al ministro de la Guerra, M. Alger, el blanco de todas las acusaciones del Estado Mayor, des-

cargando sobre su cabeza un cúmulo tal de recriminaciones é insultos, que por lo mismo de su gran cantidad parecen injustificadas. Aquel político podrá tener todos los defectos; puede haber llegado á la dirección de su departamento, en una época de verdadera crisis, un censurable espíritu de intriga, de especulación, acaso de lucro; habrá quizás vencido los ataques de una fracción que tiene por divisa: *fuera de lo nuestro, nada es conveniente*; pero por cima de todos aquellos defectos, aparece M. Alger que no debe desaprovecharse cuando se encuentra. M. Alger está dotado de una constancia, de una firmeza, de una obstinación que le han permitido hacer frente con ventaja á la tempestad, y sobrevivir á los desesperados ataques de sus adversarios, siquiera sea cierto también que M. Alger se haya aprovechado, para conseguirlo, de la protección decidida que le dispensa Mac-Kinley.

A la hora presente, el terreno del combate se ha hecho más grande. El comisario general Egan y el generalísimo Miles acaban de entregarse á una campaña homérica de difamación recíproca, que seguramente ayudará muy poco á mantener el necesario prestigio de aquellas elevadas autoridades militares.

Se espera que las cosas no paren en lo expuesto. El presidente Mac-Kinley no podrá por menos de nombrar una comisión con encargo de averiguar lo que haya de cierto en las acusaciones de dichos personajes.

No hay manera de poder desechar los vivos celos que nos asaltan respecto del porvenir de los Estados Unidos, visto el equivocado camino por que se lanzara la democracia americana, y al fin del cual solo aparece la imagen amenazadora del cesarismo.

No habria motivo para pensar de ese modo, si, por lo menos, los escándalos efecidos estuvieran compensados por brillantes triunfos militares. Pero, por el contrario, la opinión pública ve con el mayor recelo el curso de las operaciones de guerra y su resultado probable. Dias atrás hicimos notar la gravedad de la situación en Ilo-Ilo y la posibilidad de un conflicto gravísimo en plazo corto.

A juzgar por las últimas noticias, la causa de los Estados Unidos acaba de recibir un rudo golpe en Filipinas, de consecuencias casi irreparables. Las tropas federales, encargadas de operar contra las de Aguinaldo, se sublevaron recientemente negándose á continuar en campaña. Una tal rebe-

lión frente al enemigo, no sólo deshonra la bandera nacional americana, si que también constituye un peligro inminente para la autoridad presidencial de la República.

Fácilmente puede comprenderse los alientos que aquella rebelión habrá dado á los partidarios de Aguinaldo. El general Miles hubo de replegarse sobre la isla de Luzón, y el general Otis no dejará de considerar en Manila las desastrosas consecuencias de tan desagradable suceso y los medios que serán menester para contrarrestarlas.

He ahí, incostestablemente, un aspecto nuevo de la cuestión, pues viene á complicar un problema ya en sus orígenes difícil. Lo que aumenta la importancia del conflicto es que la rebelión se produjo en las filas del Ejército regular, alcanzando el espíritu de protesta incluso á los jefes y oficiales del mismo.

Por una coincidencia que acaso pudiera resultar feliz, la sublevación de aquellas tropas se presenta en el preciso momento de abordarse por el Senado americano el arduo problema de la ocupación de Filipinas.

El primer debate sobre este asunto es en extremo interesante. M. Hoar renueva elocuentemente su protesta contra el pretendido abandono de las tradiciones de la Gran República y la violación de los principios constitucionales. M. Forsker interesa vivamente al Senado, indicando—parece que por encargo de Mac-Kinley—que no se trata de una anexión definitiva y si de un simple protectorado, en tanto que los filipinos no estén en condiciones de gobernarse por sí mismos.

Si verdaderamente el objeto único de Mac-Kinley es poner á la República filipina en estado de salir adelante, lo temores apuntados desaparecerán; pero, si, como todo hace presumir, se trata de crear un imperio colonial con todas sus consecuencias, no será una sola vez la que nos tengamos que ocupar de los Estados Unidos y al solo objeto de discurrir muy seriamente sobre lo que hayan de ser las consecuencias de su desatentada conducta.

## Para ser hermosa

Por tercera vez va á contraer matrimonio le célebre diva Adelina Patti, á la edad de cincuenta y cinco años, con el barón Rolf de Felderbrum, joven de veinticinco años, simpático él, fino él, apuesto él, gentil él y enamorado él.

La ceremonia nupcial se verificará el 25 del corriente en Brefson (Inglaterra), siendo apadrinada la novia por Mr. Philipies, inglés distinguidísimo que desempeñó no hace muchos años el importante cargo de lord corregidor en la capital de la Gran Bretaña.

Y cuentan las crónicas que la ilustre madrileña—pues recordarán los lectores seguramente que Adelina Patti nació en la villa y corte del oso y del madroño—se conserva muy bien de cutis, y que en punto y fisonomía de la cara, la aplaudida tiple se encuentra con el rostro como las propias rosas, más fresco que una lechuga y más lustroso que el mismísimo charol.

¿Que cómo ha conseguido la famosa cantante ese milagro de llegar a las cincuenta y cinco Navidades, representando solo unas treinta Noche-buenas? Pues llevando el siguiente método de vida, de cuya autenticidad no puede haber ningún *gerónimo* de duda, pues tiene la divisa ó sello de la interesada, que le describe así:

—Se levanta á las nueve de la mañana, toma un baño templado y se desayuna con una taza de caldo de gallina y un poco de verdura; alguna vez añade á este ligero desayuno un huevo ó fruta: manzanas, huyas ó ciruelas, únicas frutas que la Patti come, por estimar las demás dañosas á su belleza. Después del desayuno la artista se somete á un método especial de masaje, y se consagra luego á los cuidados de su casa, hasta la hora del almuerzo, y á los de su persona, porque la artista no consiente que nadie la peine ni le arregle sus ropas.

El almuerzo, hecho invariablemente á las doce, se compone de caldo, ostras ó pescado, verdura y leche; no admite ningún plato especiado ni en salsa: de postres suele tomar una taza de *coca* ó una copa de Champagne.

El «menú» de la comida está compuesto de una sopa ligera, carne de vaca poco asada y verdura y arroz con leche ó natillas, ó tocino del cielo de postre.

La eminente diva no come pan ni bebe vino tinto. Ambas á dos de estas circunstancias nos llaman la atención sobre manera, así como la preferencia que muestra por la leche.

Comprendemos que no monte á caballo, pero que coma sin su pedacito de rosca ó de panecillo ó de barra de Viena, eso no lo comprendemos.

Nos explicamos que no monte en bicicleta; pero que durante el almuerzo ó comida no se meta entre pecho y espalda un par de copitas de buen «peleón» ó de Valdepeñas, ó de Toro... lo que es eso no nos lo explicamos.

¿Cómo es posible, Señor, que haya persona alguna de esta patria del trigo y de Gamazo, y menos habiendo nacido en Madrid donde el tinto hace tanto tonto, que coma sin pan y sin «morapio»?

Y ¿qué influencia pueden ejercer la libreta ó el panecillo, el de Mérida ó el de Aragón, en la conservación de la belleza? ¿Pues qué! ¿No hay por

esos pueblos y ciudades de España cada mujer que precisa una tahona y que se atiza cada vaso de tinto que á Marte enciende el pelo, y ostenta sin embargo, dos carrillos como dos granadas y dos ojazos como dos soles y dos labios como dos rosas de la propia Alejandria y dos carreras de dientes que simulan dos carreras de brillantes? ¡Entonces!...

«Pa mi» que no debe consistir en esto de no probar bocado de pan ni beber una limpia de lo tinto, el que la célebre artista se encuentra á los cincuenta y cinco tan hermosa y fresca, como cuando contaba tres ó cuatro lustros.

¿Será tal vez por lo mucho que abusa de la leche, del arrol con leche y de las natillas? Si eso fuera, más de cuatro que conocerá el lector, como las conocemos nosotros, debían estar más lozanas y robustas que la bella Otero, y si embargo, parecen copias exactas de la estampa de la heregia.

Pero obedezca á lo que obedezca, lo cierto de ello es que Adelina Patti se casa por reincidencia doble, á sus cincuenta y cinco años con un varón barón, de veinticinco, y que en la boda se desplegará mucho lujo y mucha ostentación.

Pues, salud... y que sea para servir á Dios, como dicen en Castilla la Vieja.

## CRONICA

### Los funerales de hoy

Más que la falta de espacio, el poco tiempo de que podemos disponer, será causa de que en nuestra relación seamos concisos, detallando á grandes rasgos las solemnisimas honras fúnebres celebradas esta mañana, para las cuales fuimos atentamente invitados por el Sr. Presidente Delegado de la «Cruz Roja» en Tortosa.

Imponente y severo era el aspecto que presentaba la espaciosa iglesia del Seminario Conciliar, con las paredes cubiertas de negras gasas, la sepulcral luz de los blandones, una improvisada tumba cercada de hiedra y allá, en el centro del altar, la majestuosa imagen de Cristo crucificado abriendo sus brazos, como en actitud de abrazar á los heroicos defensores de la patria.

Las autoridades y comisiones han ocupado sitio preferente en el presbiterio, donde hemos visto á nuestro bondadoso Prelado, á quien acompañaban todos los canónigos de nuestro Cabildo Catedral; representaciones de la oficialidad que guarnece esta plaza, del Exmo. Ayuntamiento, de los Juzgados de instrucción y municipal, de Rdos. P. P. Jesuitas, de militares que residen en esta, del clero, de los centros de la localidad, de periodistas y de las personas más distinguidas de la sociedad tortosense.

Las hileras de sillas distribuidas en la nave central, han sido ofrecidas al público, quien ha invadido además todas las vastas dependencias de la iglesia. Razón teníamos en augurar

que Tortosa entera se asociaría á un acto tan piadoso y conmovedor.

Ha sido celebrante el M. I. Canónigo Sr. Hidalgo, asistido de los Reverendos señores Rey, Figuerola y Cabé.

La capilla de música de la Santa Iglesia Catedral reforzada con un nutrido coro, con la orquesta de D. Salvador Domingo y bajo la inteligente batuta del Rdo. D. Eduardo Torres, ha ejecutado primorosamente y con mucho ajuste la grandiosa misa de *Requiem* del Mtro. Esclava.

Después de terminada la Santa Misa, ha ocupado la cátedra del Espíritu Santo el Canónigo D. Jaime Cararach é Iborra, y cuanto digamos será poco en alabanza de su notable y elocuente oración fúnebre.

En párrafos arrebatadores ha ensalzado á los mártires de las guerras de Cuba y Filipinas, y ha dicho que su sangre generosa será semilla de españoles para vengar su muerte y hacer que el noble pueblo ibero vuelva en tiempo no lejano á ser respetado y admirado por el mundo entero.

En el final de su brillante peroración ha conmovido profundamente al auditorio con sus frases de consuelo para las pobres madres que lloran á sus hijos, con la invitación á los ricos para que socorran tanta miseria y dolor, con su llamamiento al clero y á la milicia y á todas las fuerzas vivas del país para salvar del desquiciamiento á nuestra querida patria.

Merecen nuestros aplausos los organizadores del piadoso acto que acabamos de reseñar á vuela pluma. Muy cristiano y digno de loa es honrar la memoria de los muertos; y en la ocasión presente, un deber de patriotismo y admiración es elevar nuestras oraciones hasta el trono del Altísimo, por los manes gloriosos de los héroes de la guerra que han perecido en el suelo americano, de donde huye hasta la sombra de Colón, como una maldición eterna lanzada á la ingratitude.

¡Duerman en el ósculo del Señor nuestros queridos hermanos, que deben aceptar satisfechos y agradecidos un tributo de plegarias!

### Halcón

Se ha presentado un halcón en esta comarca que varios días ataca á los vuelos de palomas habiendo ocasionado algunas victimas. Los dueños de algunos palomares sabemos gratificarían al que les librase de tan importuno huésped.

### Bienvenido

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano al soldado repatriado perteneciente al cuerpo de ingenieros telegrafistas, nuestro amigo D. Joaquín Salaet.

### Enlace

Se ha verificado esta mañana, en la Sacristia de nuestra Santa Iglesia Catedral el de la bella y discreta señorita D.<sup>a</sup> Trinidad Vilás con nuestro amigo D. Eusebio Sentelles.

Deseamos á los desposados toda suerte de felicidades en su nuevo estado y una eterna luna de miel.

### Funciones religiosas

Días é iglesias en que se celebrarán en el presente año de 1899 las Cuarenta Horas:

Miércoles 25, jueves 26, y viernes 27 de Enero, en la iglesia de San Blas.

Sábado 28, domingo 29 y lunes 30, en la iglesia del convento de San Juan.

Martes 31, miércoles 1, y jueves 2 de Febrero en la iglesia del Convento de Santa Clara.

Viernes 3, sábado 4 y domingo 5 en la iglesia del Colegio de San José.

Lunes 6, martes 7, y miércoles 8, en la iglesia del Convento de la Purísima.

Jueves 9, viernes 10 sábado 11, en la capilla del Sagrario de la Catedral.

Domingo 12, lunes 13, y martes 14, en la iglesia del Seminario.

### Monedas falsas

Dicen de Barcelona que vuelven á circular las monedas falsas de diez céntimos, misión que ha sido «confiada» á algunas mujeres, las cuales en establecimientos y tranvías procuran hacerlas correr.

### El «Cachemire»

A las nueve y media de la mañana llegó ayer á Barcelona el vapor francés «Cachemire». Trae 176 individuos de la armada, 956 del ejército, 27 empleados civiles y 11 particulares. Entre el pasaje oficial se cuentan un centenar de enfermos graves y unos doscientos menos graves. Durante la travesía de Manila á Barcelona han ocurrido á bordo del «Cachemire» 44 defunciones.

### Comisión provincial

La Comisión provincial celebrará mañana á las once la sesión ordinaria que tiene señalada para dicho día.

### El tiempo

Hace cuatro días que venimos disfrutando de una temperatura tan benigna que parece nos hallamos en plena primavera.

### Cupo de Ultramar

El día 29 del actual deben reconcentrarse en esta capital los reclutas del cupo de Ultramar del último reemplazo pertenecientes á la zona de la misma.

### Prórroga

Al contratista de la carretera de Tortosa á Garcia, trozo segundo, Sr. Jurnet, se le ha concedido una prórroga de seis meses para terminar dichas obras, en vista de que algunos propietarios de terrenos que han de ocuparse para la construcción de la

mentada carretera se oponen á la expropiación, mientras no se les abone su importe.

**Album Salón.**

Primera ilustración en colores

Precioso número es el publicado el día 15 en el que se admira la portada, obra del pincel de Masiera. Siguen en color el retrato de Avelina Carrera, Un Golfo, de Luis Manero, Esclavitud dorada de Enrique Serra y el cuadro de M. Picolo, Efeméride de la guerra de Africa: regalo de la balada india de la ópera «Cristóbal Colón», además de los muchos e importantes grabados en negro.

En el próximo número ofrece publicar en colores la cubierta por Manuel Cusi, Decorativa por Xumetra, El Carnaval en los salones, por Serifiá y una Alegoría del Carnaval por Gili Roig, además de muchos grabados.

En el texto figuran las firmas de nuestros mejores escritores.

Números de muestra en La Literatura, Moncada 1. Representante, don Obdulio Rodríguez González de los Ríos.

**Oposiciones**

Se ha publicado el edicto convocando á oposición para la plaza del Salmista-Beneficiado de la Catedral de Barcelona, cuya provisión corresponde á S. M. la Reina; siendo su dotación anual de 5.000 pesetas.

El plazo es de 30 días á contar del 14 del actual.

MIL PESETAS al que presente capsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las ampino 6, des urinarias.—Plaza del edenfermacia, Barcelona.

**ZAPATOS SUIZOS**, de mucho abrigo y para piés delicados, de varias clases y formas á precios reducidos.

Precios fijos

**MORESO.—Plaza Catedral.**

**RAFAEL TUTO.—Médico.—oculista.**—Moncada 7.—principal.

**CIRUGIA Y MEDICINA OPERATORIA, PARTOS, ENFERMEDADES DE LAS MUJERES Y DE LOS OJOS.**

**DOCTOR PEREZ DEL ARCO**

San Blas 1. TORTOSA

**BIBLIOGRAFIA**

En la acreditada librería de don Francisco Mestre, se han recibido las siguientes obras nuevas para 1899:

**Almanaque de la Ilustración Española y Americana** precio 2 pesetas.

**Almanaque de los Amigos del Papa.**—1 peseta.

**Agenda culinaria (con dietario y recetas).**—2 pesetas.

**Almanaque de las elegancias femeninas.**—1 peseta.

**Almanaque Bailli-Bailliere.**—1'50 pesetas.

Los grabados del *Almanaque de la Ilustración Española* son notabilísimos, compitiendo con todos los de los demás años, no obstante la reputación alcanzada por estos en las pasadas ediciones.

**MODAS**



**Capa para paseo**

Para la confección de estas capas se usa, por lo general, el paño azul marino. La adornan cuatro tiras de paño aplicado sobre viso negro. Cuello alto forma Mongalia. Un ancho volante rodea el borde de este abrigo.



**Bata para señorita**

La elegante bata que damos á conocer en este dibujo se confecciona can lana. Cubre la parte delantera del pecho un canesú cruzado por tres entredoses, artísticamente colocado. La espalda se construye floja, con su correspondiente tabla en medio. Corresponde á esta prenda un cuello

ovaiado, mangas lisas con un pequeño volante en los puños y cinturón de terciopelo.

**Telegramas**

**ULTIMAS NOTICIAS**

**Correo de la tarde**

**Prisioneros españoles**

Paris, 18, 9 m.

Según telegramas particulares de Manila, recibidos en esta capital, ayer embarcaron á bordo del trasatlántico *Montserrat* 500 prisioneros españoles de los 7.800 que estaban en poder de norteamericanos y filipinos.

El *Montserrat* zarpó el mismo día del puerto de Manila con rumbo á la Península.

Quedan, por consiguiente, en poder de los yanquis 7.300 prisioneros.

El mismo despacho agrega que el gobierno de Aguinaldo se halla dispuesto á poner en libertad á los prisioneros españoles no militares.

**No habrá barcos**

Mrdrid 18, 6'10 tarde.

El ministro de Marina ha negado tener el propósito de acometer nuevas construcciones navales, pues carece de recursos para hacerlo.

**Weyler y el ejército**

Madrid 17, 6'10 t.

Asegúrase que doce jefes del segundo cuerpo de ejército han enviado una carta al general Weyler, ofreciéndole su testimonio de adhesión.

**No hay castigo**

El ministro de la Guerra ha desmentido que en el Consejo de ayer se tomaron acuerdos contra el general Arolas y teniente coronel Paez.

El Ministro solo ha hecho que encargar á los generales jefes de los cuerpos de Andalucía y Valencia abran información sobre ello.

**Suprimido Ultramar**

El Sr. Sagasta ha confirmado que en el Consejo de anoche se acordó la supresión del ministerio de Ultramar y el que pase á Fomento el ministro Sr. Romgro Girón.

**Proyecto**

Algunos ministeriales distribuyen la labor de la reunión de las Cortes en la siguiente forma.

Después del discurso del Sr. Sagasta, el Gobierno pedirá á las Cortes un «bil de indemnidad» por la cesión de Filipinas.

Después se repartirá el «Libro Rojo».

Se ocuparán las Cortes del «coup-gé» de los vinos.

El ministro de Gracia y Justicia presentará un proyecto sobre ascen-

so é ingreso en la carrera judicial; el de la Guerra el de servicio militar obligatorio; el de [Gobernación reformas en la Ley provincial y municipal y el de Hacienda el arreglo de la Deuda.

**Sagasta**

Al salir el Sr. Sagasta de Palacio nos ha dicho á los periodistas que al día siguiente que el Gobierno reciba la noticia de haber terminado en las Cámaras yanquis la discusión del tratado de paz contra [España publicará la «Gaceta» el decreto de convocatoria de Cortes.

Esta será para tan corto plazo, ha dicho el Sr. Sagasta, que dudo puedan acudir á la primera sesión los representantes que estén ausentes de Madrid.

Uno de los periodistas dijo al señor Sagasta;

¿Qué hay sobre al restablecimiento de garantías constitucionales?

Como D. Práxedes se hiciera el sor-do, insistió el periodista diciéndole:

¿Pero no se ha dicho que el Gobierno las iba á restablecer?

El Sr. Sagasta contestó que por ahora eran un elemento indispensable para el gobierno toda vez que con ello se conseguía contrarrestar ciertas propagandas y se vivirá prevenido contra los carlistas cuya actitud no puede aún definirse.

**AVISO**

**á los Herniados (trencats)**

Durante el día 21 del actual Enero, visitará en Tortosa (*Fonda Barcelonesa*) D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de D. José Clausolles, de Barcelona reúne la ventaja de ser conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

**BRAGUERO ARTICULADO:** es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

**ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS** de cautchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantiles.

**TIRANTES OMOPLÁSTICOS** para evitar el cargazón de espaldas.

**FAJAS HIPOCRÁSTRICAS** para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

**HORAS DE CONSULTA**

de 9 á 4 saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Bareelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja».

**Reus.—Plaza de Prim.—Reus**

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital. 5

# Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

## Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

### Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno



# DISPONIBLE

# DISPONIBLE

**Ultimas Noticias**

**Compendio de la tarde**

Prisioneros españoles

Paris, 18, 9 m.

Según telegramas particulares de esta tarde, recibidos en esta capital, ayer por la noche, el gobierno de Madrid ha comunicado a los prisioneros españoles que se encuentran en poder de los japoneses, que el gobierno de España se halla dispuesto a poner en libertad a los prisioneros españoles no militares.

No habrá paradas

Madrid, 18, 6'10 tarde.

El ministro de Marina ha negado tener el propósito de comprar buques de guerra japoneses, pues cree de recursos para hacerlo.

Weyler y el ejército

Madrid, 17, 6'10 p.

Asignarse a los doce jefes del segundo ejército.

# Disponible

**AVISO**

**Los Herminidos**

**(truncata)**

El presente día 21 del actual mes de Agosto, se ha celebrado en la casa de D. Juan Clavelles, en esta ciudad, la venta de los bienes de la sucesión de D. Juan Clavelles, que se halla en esta ciudad, y para el efecto se ha nombrado para que lleve a cabo la venta, el Sr. D. Juan Clavelles, hijo de D. Juan Clavelles, y para que actúe como interventor, el Sr. D. Juan Clavelles, hijo de D. Juan Clavelles.

En consecuencia, se ha acordado que por un elemento indispensable de la sucesión de D. Juan Clavelles, se vendan los bienes de la sucesión de D. Juan Clavelles, que se hallan en esta ciudad, y para el efecto se ha nombrado para que lleve a cabo la venta, el Sr. D. Juan Clavelles, hijo de D. Juan Clavelles, y para que actúe como interventor, el Sr. D. Juan Clavelles, hijo de D. Juan Clavelles.

**ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES**

**Especialidad en los de Oliva**

**Rafael Alvarez**

**Abaixadors, 1, -BARCELONA**

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

**ZAPATOS BUENOS**, de mucho abrigo y para pies débiles, de varias clases y formas a precios reducidos.

PRECIOS: Ptas. 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 42, 44, 46, 48, 50, 52, 54, 56, 58, 60, 62, 64, 66, 68, 70, 72, 74, 76, 78, 80, 82, 84, 86, 88, 90, 92, 94, 96, 98, 100.

**MORENO** — Plaza Catedral.

**KAPAL TUTO** — Plaza Catedral.

**DOCTOR** — Plaza Catedral.

**BIBLIOTECA**